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Администрация Светлоярского района обратилась в природоохранную прокуратуру с
просьбой провести проверку, касающуюся строительства малогабаритной блочной
установки по переработке нефти нефтеперерабатывающего завода «Экотон».
Прокуратура направила иск в Светлоярский районный суд. 30 августа будет первое
судебное заседание, на котором начнут рассмотрение вопроса о приостановке
строительства завода.
   
   Кто пустил в район «Экотон»?
   История с «Экотоном» началась еще в 2007 году. Тогда глава Светлоярского района
А.В. Караулов подписал постановление, согласно которому почти 20 тысяч квадратных
метров земли были проданы под строительство малогабаритной блочной установки по
переработке нефти СК-700.

      

   Прежняя власть не просто выделила участок, а еще и настоятельно лоббировала
строительство завода. Например, документально известно, что когда Караулов писал
письмо (№ 1719) в Главгосэкспертизу, он указал, что в санитарно-защитную зону
проектируемого предприятия не входят объекты социальной сферы или водных
ресурсов. Хотя все в районе знали и знают, что совсем рядом стадион Светлого Яра,
медико-экологический техникум, филиал Московского института,
физкультурно-оздоровительный комплекс и озеро. И часть этих объектов находится на
расстоянии в 400-500 метров от завода.
   На основании этого в декабре 2008 года ростовский филиал главгосэкспертизы
России выдал ООО «Экотон» положительное заключение на рабочий проект
«Малогабаритная блочная установка по переработке нефти СК-700 в Светлоярском
муниципальном районе», где подтвердил, что данный проектируемый опасный
производственный объект «к особо опасным не относится».
   Такой подход прежних руководителей шел вразрез с законными нормами, однако
«добро» на проект было получено, «зеленый свет» строительству был дан…Тут пришло
время выборов главы района. Караулов проиграл, но оставил светлоярцам вот такое
«наследство».
   
   Война за экологическую безопасность
   Чего только не происходило после этого вокруг ситуации с «Экотоном»! Жители
писали письма во всевозможные инстанции, администрация района во главе с Н.В.
Крутовым вновь и вновь возвращалась к вопросу законности деятельности этой
организации, активисты движения «За Светлый Яр» обращались в прокуратуру и к
губернатору.
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   В общем, охапку дров, которую наломала прежняя администрация, до сих пор
разбирают десятки общественников, неравнодушных жителей и весь эшелон власти: и
районной, и областной. И все это продолжается по сей день.
   Районная власть требует прекратить строительство
   

Теперь эстафету борьбы за интересы жителей района продолжает временно
исполняющий обязанности главы района Борис Коротков. Он считает, что необходимо
приостановить строительство и еще раз проверить инвестора на законность его
действий и безопасность намерений.
   – Да, в район пришел инвестор. Да, он обеспечит рабочими местами наших жителей.
Да, он будет платить налоги и пополнять нашу казну. НО! Мы должны быть уверены в
экологической безопасности этого предприятия. Здоровье наших жителей и наших
потомков – это главное. И ему ничего не должно угрожать. Безопасность светлоярцев
дороже любой прибыли! – заявил Борис Коротков.
   Природоохранная прокуратура согласилась с доводами районной власти и уже
направила исковое заявление о приостановке строительства ООО «Экотон» в
Светлоярский районный суд. Война за экологическую безопасность продолжается. Но, в
отличие от ситуации пятилетней давности, сейчас люди и власть по одну сторону
баррикад.
   Ирина Суворова
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